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Cómo y por 
qué jugar 

a favor del 
instalador

Charlamos con AAIERIC. La Asociación 
nos cuenta cómo y por qué es necesario y 

provechoso defender y alentar el trabajo 
de los y las instaladores electricistas.

AAIERIC
Asociación Argentina de Instaladores Electricistas

aaieric.org.ar

La Asociación Argentina de Instaladores Electri-
cistas, conocida por sus siglas AAIERIC, está en 
constante actividad: capacitación sobre nuevos 
productos o soluciones, mapas de contacto y zo-
nas de acción de los instaladores, bolsas de tra-
bajo, difusión de normas y reglamentos, grupos 
de whatsapp entre colegas, donaciones a la co-
munidad. Todas ellas se enmarcan dentro de los 
fines y visión de la Asociación de trabajar a favor 
del electricista y defender el valor de su traba-
jo. Daniel Lima, que preside la entidad, fue quien 
brindó su tiempo a “Ingeniería Eléctrica” y dio to-
dos los detalles al respecto.

¿Cuál es la situación actual de los instaladores 
electricistas?

Hoy en día nuestra profesión está muy desvalori-
zada. Por un lado, muchas personas dicen “darse 
maña” y no acuden a un profesional en electrici-
dad; por otro, el costo de nuestro trabajo está muy 
por debajo de otros trabajos profesionales afines 
como pintura o albañilería. A esto se suma que los 
instaladores somos muy independientes, trabaja-
mos por nuestra cuenta sin vincularnos con otros 
colegas.

El primer desafío que tenemos, además, es mante-
nernos en la profesión sin necesidad de recurrir a 
otros trabajos. Eso se logra con capacitaciones del 
producto, de trabajo, de gestión, de administración.

¿Cuál es la situación actual de las instalaciones 
eléctricas?

En Argentina hay una brecha muy grande entre lo 
que se desarrolla a nivel tecnológico y la realidad de 
las instalaciones eléctricas. Conviven propuestas de 
domótica que manejan todo un hogar desde el celu-
lar, junto con lugares sin puesta a tierra, sin disyun-
tores o con productos no avalados por ninguna 
norma. Y los instaladores tenemos que estar prepa-
rados para todo: tenemos que conocer las nuevas 
tecnologías, y también tenemos que actualizar las 
instalaciones ya existentes. Acá entra todo: domóti-
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ca, cañerías, cables, luminarias, herramientas, ins-
trumentos de medición. 

¿Qué puede ofrecer AAIERIC en este contexto?

Queremos que la Asociación sea un respaldo insti-
tucional para los instaladores. El objetivo es valori-
zar y defender nuestro trabajo, no solo por nosotros 
mismos, sino también para garantizar la seguridad 
eléctrica de las instalaciones. La falta de seguridad 
es un problema grave en nuestro país: ya ocurre que 
esté naturalizado que la causa de un incendio sea 
una falla eléctrica, y eso no puede ser admisible.

El objetivo es valorizar y defender nues-
tro trabajo, no solo por nosotros mis-
mos, sino también para garantizar la 

seguridad eléctrica de las instalaciones

Estamos con proyectos grandes junto con otras aso-
ciaciones, como el de la ley nacional de seguridad 
eléctrica, la posibilidad de gestionar una matrícu-
la o la elaboración de una referencia de costos de 
nuestra mano de obra.

También hacemos proyectos solidarios: donamos 
una jornada, o más, para refaccionar la instalación 
eléctrica de algún lugar que no puede afrontar ese 
costo. En general, lo hacemos junto con una empre-
sa que nos dona los materiales. Por ejemplo, hemos 
trabajado en una casa de familia muy carenciada 
que tenía muchos problemas de seguridad eléctri-
ca; reunimos a más de diez colegas y en un solo día 
hicieron el trabajo que llevaría una semana. 

También está la capacitación...

Creemos que hay muchísimo por aprender. La tec-
nología avanza y aparecen nuevos productos, y 
para conocerlos y estar actualizados trabajamos di-
rectamente con las empresas, queremos que ellas 
mismas nos los muestren y expliquen cómo se uti-

lizan. La idea es que nosotros aprendamos y poda-
mos sacarles el mayor beneficio. Sirve también para 
explicar a nuestros clientes lo que estamos instalan-
do.

Queremos impulsar que los instaladores 
electricistas sepan cotizar su trabajo, 

administrar su tiempo, darse las vaca-
ciones que merecen

Además organizamos capacitaciones sobre ges-
tión, cotización de nuestro trabajo, manejo de fi-
nanzas, incluso sobre impuestos, monotributo y 
seguros. Queremos impulsar que los instaladores 
electricistas sepan cotizar su trabajo, administrar 
su tiempo, darse las vacaciones que merecen o que 
puedan solventar la compra de las herramientas 
que necesitan para trabajar. 

¿Y cómo empezar el camino? ¿Qué debe hacer 
quien desee ser instalador electricista?

Hay cursos oficiales que se dictan en centros profe-
sionales. Mediante una Resolución, en el año 2015 
el INET [Instituto Nacional de Educación Técnica] 
creó el curso de electricista. Desde entonces se está 
aplicando en todo el país en centros de formación 
profesional. Nosotros alentamos, por ejemplo, que 
el curso del COPIME estuviera avalado por esa Re-
solución. 

¿Cómo llega AAIERIC hasta los instaladores elec-
tricistas de todo el país?

Tenemos nuestra página web y también estamos 
conectados a través de las redes sociales. Difundi-
mos todo a través de nuestro Facebook y nuestro ca-
nal de Youtube, también por un grupo de whatsapp 
con colegas. En Youtube, hacemos un programa 
que se emite todos los viernes: “Conectados con 
AAIERIC”, que ya está por su cuarta temporada. 
Desde todos esos medios, llegamos a los electricis-
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tas de todo el país, anunciamos todo lo que orga-
nizamos, los alentamos a capacitarse, a formarse, 
incluso varios aprovechan para enviar consultas u 
ofrecer trabajo. Tenemos varios proyectos al respec-
to; por ejemplo, estamos incluyendo un mapa inte-
ractivo georreferenciado donde se pueden buscar 
electricistas por zona. A futuro, nos gustaría incluir 
puntuaciones, opiniones de los clientes. 

¿Cómo se articula el trabajo con otras asociacio-
nes?

El objetivo es garantizar el lazo con instituciones 
afines de diferentes puntos del país porque hay pro-
yectos puntuales en los que podemos trabajar en 
conjunto. Hay instalaciones eléctricas en todo el 
país, todas necesitan gente calificada, y es bueno 
que estemos organizados. Nosotros aportamos lo 
nuestro para que eso sea efectivo. Por ejemplo, en 
Alberti (Buenos Aires) había intenciones de crear 
una asociación; nosotros organizamos una capaci-
tación con gran convocatoria, cerca de 250 perso-
nas, y al terminar se creó la asociación con el permi-
so municipal.

El objetivo es garantizar el lazo con 
instituciones afines de diferentes puntos 

del país porque hay proyectos pun-
tuales en los que podemos trabajar en 

conjunto

¿Por qué trabajar por una Ley Nacional de Segu-
ridad Eléctrica?

Para nosotros, la Ley de Seguridad Eléctrica tiene 
dos objetivos. Uno es primordial para todos: que 
haya seguridad eléctrica que proteja a la gente, 
a los animales, al medioambiente, a los bienes. El 
otro es la regulación del mercado: la ley permitirá 
que se contrate gente capacitada y que se usen los 
elementos adecuados. Creemos que mermaría la 
competencia desleal.

La ley permitirá que se contrate gente 
capacitada y que se usen los elementos 
adecuados. Creemos que mermaría la 

competencia desleal

Existen leyes provinciales; Córdoba tiene ya su ley. 
Es un proceso lento, la sociedad también tiene que 
acompañar este proyecto, toda la población debe 
aprender a valorar una instalación bien hecha. No 
es una cuestión menor porque el trabajo eléctrico es 
de riesgo. 

¿Cómo elaborar un plan de acción ante la falta de 
estadísticas oficiales?

Es sabido que no hay estadísticas oficiales del sec-
tor. Ante esta situación, nosotros comenzamos a 
hacer una. Tomamos publicaciones de medios pe-
riodísticos y con eso creamos una estadística. Por 
supuesto, quedan sin relevar todos los casos que no 
salen en los diarios, pero es algo. Nosotros necesita-
mos esos datos, son importantes para entender la 
gravedad y la urgencia de la ley, también para valo-
rar nuestro trabajo. 

De hecho, nos dimos cuenta de que, en los primeros 
seis meses del año 2022, la cantidad de muertes por 
siniestros eléctricos era casi la misma que la de fe-
micidios. Evidentemente, estamos hablando de un 
problema grave de nuestra sociedad.
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